



**Deutsche Höhere Privatschule (DHPS) Windhoek**

Deutsche Höhere Privatschule Windhoek

11 -15 Church St. Windhoek

Tel: +264 61 373 140

[event@dhps-windhoek.com](mailto:event@dhps-windhoek.com)

**PRESSEMITTEILUNG • PRESS RELEASE**

*(Please scroll down for German version.)*

5 October 2023

## **The Battle of the Bookworms**

***“Reading is a boundless childhood adventure” - Astrid Lindgren***

The DHPS assembly hall came alive on Saturday, 30 September 2023, with colourful letters, bookworms, and avid readers - ready for the annual Horst Kreft Reading Festival, proudly supported by the AGDS (Association of German Schools, Arbeits- und Fördergemeinschaft der Deutschen Schulvereine). The stage was set with a row of children's books, a cosy reading chair and a small table with a lonely chair ... For the young participants, reading in solitude is an adventure in itself, but sharing their stories with an audience was an additional thrilling challenge.

Twelve learners from six different German schools across Namibia accepted this challenge as part of the Horst Kreft Reading Festival.

In the first part of the festival, learners read a text of their own choice, spanning from classics like “Pumuckl” to adventures like “Ronia, the Robber's Daughter” and enchanting fairy tales from the Grimm brothers.

The second part was more demanding, as learners had to read from an unprepared text for three minutes. Group A, consisting of learners from grades 3 and 4, dealt with "Kommissar Kugelblitz - Alarm in Windhuk", while Group B learners from grades 5 and 6 embarked on a literary journey through "Portilla" by Cornelia Funke. The children tackled this task superbly, even though they were confronted with difficult words that put their pronunciation to the test.

Finally, the jury, comprising Sylvia Schlettwein (University of Namibia), Corinna Burth (Goethe Institute) and Katja Haase (Hitradio Namibia) evaluated the readers' intonation, fluency and articulation: Certainly not an easy task for the jurors.

In the end, Jan-Leon Ruppel (Group A) and Emily Berens (Group B) took the victory to the coast. We congratulate the winners and wish them many more joyful reading adventures in the future.

AGDS and DHPS thanks all readers for the adventurous and exciting morning.

### **Group A**

1st place	Jan-Leon Ruppe	Privatschule Swakopmund
2nd place	Klara Kaiser	Privatschule Otjiwarongo
3rd place	Joshua Cowley	Deutsche Höhere Privatschule Windhoek

### **Group B**

1st place	Emily Berens	Privatschule Swakopmund
2nd place	Tabea Ermann	Deutsche Privatschule Omaruru
3rd place	Michiel Boshoff	Deutsche Privatschule Otavi

*(Report: Nadja Roxin, DHPS)*

Deutsche Höhere Privatschule (DHPS) Windhoek

Deutsche Höhere Privatschule Windhoek

11 -15 Church St. Windhoek

Tel: +264 61 373 140

**PRESSEMITTEILUNG • PRESS RELEASE**

[event@dhps-windhoek.com](mailto:event@dhps-windhoek.com)

5. Oktober 2023

## Bücherwurm trifft Leseratte

### *„Lesen ist ein grenzenloses Abenteuer der Kindheit“ - Astrid Lindgren*

Viele bunte Buchstaben, Bücherwürmer und Leseratten schmückten am Samstag, den 30. September 2023 die große Aula der DHPS. Anlass war das alljährliche Horst-Kreft-Lesefest welches von der Arbeits- und Fördergemeinschaft der Deutschen Schulvereine (AGDS) unterstützt wird. Die Bühne war bestückt mit einer Vielzahl an Kinderbüchern, einem gemütlichen Lesesessel und einem kleinen Tisch mit nur einem Sitzplatz...für sich allein zu lesen ist bereits ein spannendes Abenteuer, aber einem Publikum vorzulesen ist eine große Herausforderung.

Diese Erfahrung konnten zwölf Schülerinnen und Schüler am Samstagvormittag beim Horst-Kreft-Lesefest machen. Die Vorleser und Vorleserinnen kamen aus sechs verschiedenen deutschen Schulen Namibias her angereist.

Im ersten Teil des Lesefest lasen die Schüler und Schülerinnen einen selbst ausgewählten Text vor. Die mitgebrachten Texte reichten von Klassikern wie „Pumuckl“ über die Abenteuer von „Ronja Räubertochter“ bis hin zu den märchenhaften Erzählungen von den Gebrüder Grimm.

Im zweiten Teil bekamen die Schüler und Schülerinnen einen unvorbereiteten Text vorgelegt und lasen je drei Minuten vor. Die Schüler und Schülerinnen der Gruppe A (Klassen 3 und 4) lasen aus dem Buch „Kommissar Kugelblitz- Alarm in Windhuk“ vor. Die der Gruppe B (Klassen 5 und 6) lasen einen Teil der Geschichte „Portilla“ von Cornelia Funke vor. Die Texte meisterten die Kinder mit Bravour, denn manche Wörter waren nicht einfach über die Lippen zu bringen.

Anschließend steckte die Jury, bestehend aus Sylvia Schlettwein (University of Namibia), Corinna Burth (Goethe Institut) und Katja Haase (Hitradio Namibia), ihre Köpfe zusammen. Zu bewerten waren unter anderem Betonung, Lesefluss und Artikulation. Die Entscheidung fiel der Jury bestimmt nicht leicht.

Für die Privatschule Swakopmund haben Jan-Leon Ruppel (Gruppe A) und Emily Berens (Gruppe B) den Sieg mit an die Küste genommen. Wir gratulieren ihnen herzlich und wünschen weiterhin viel Spaß und Freude am Lesen.

Die AGDS und die DHPS bedankt sich bei allen Lesern und Leserinnen für einen abenteuerreichen und spannenden Vormittag.

### **Gruppe A**

1. Platz	Jan-Leon Ruppe	Privatschule Swakopmund
2. Platz	Klara Kaiser	Privatschule Otjiwarongo
3. Platz	Joshua Cowley	Deutsche Höhere Privatschule Windhoek

### **Gruppe B**

1. Platz	Emily Berens	Privatschule Swakopmund
2. Platz	Tabea Ermann	Deutsche Privatschule Omaruru
3. Platz	Michiel Boshoff	Deutsche Privatschule Otavi

*(Bericht: Nadja Roxin, DHPS)*